

UN LIBRO DEDICADO AL SALITRE ESCRITO POR UN ANTOFAGASTINO

"Corrado Mextel", libro contenido en varios tapas del autor antofagastino Mario Cortés Flores, periodista y actual director del Departamento de Comunicación Social de la Universidad del Norte del vecino país, se encuentra a la espera de irse a los prentos en fecha próxima.

Un nuevo esfuerzo de un autor nortino, que se suma al recientemente efectuado por Héctor Pumaríno, y en el que se han velado años de investigación para dar finalmente forma a un texto dedicado a "la juventud chilena, a los trabajadores del salitre, a los habitantes de Speyer...". En él se encuentra la historia de 38 años de vida de la Pampa Salitrera, tan cerca nuestro y tan cargada de valor humano.

Por su importancia y el esfuerzo que implica una obra de esta envergadura, "Ortilio" entrega en la presente publicación algunos antecedentes extractados de un breve encuentro con el autor y de algunos apuntes que él mismo nos proporcionó, con la satisfacción de saber que a pesar de cualquier escollo, "de todas maneras el libro será realidad a comienzos del próximo año". Así también lo queremos mostrar.

LA NOVELA

Siendo auténticamente del autor, la novela "Corrado Mextel" abarca la Guerra del Pacífico, Thomas North, el capital inglés, la revolución de 1891 y aspectos históricos sobre la industria del "oro blanco" entre 1873 y 1929.

El libro también relata las aventuras de su autor, al nombre Corrado Mextel, en la ciudad natal de Speyer y en Chile, especialmente ligadas a las oficinas salitreras de la Compañía Alemana en Taltal como además en oficina Andina y Fábrica Unión.

Corado, casado, cuatro hijos, terminó su libro en agosto del

año en curso. Respecto del mismo ha dicho que es él "más el resultado de una fotografía y posee muchos de lo que yo alcancé a ver en mi infancia. Hay mucha documentación, lo que me hace creer que es un material muy valioso".

"Es una novela que pretende entretenerte y en algunas medidas una especie de complemento de lo que yo te he escrito", señaló para añadir que está escrita "como habla la gente educada, sin exposiciones que no sean del dominio común. Es un libro no apto para lectores, no es un libro confidencial y es él más el periodismo, el antofagastino y sobre

todos un gran cariño por el salitrero".



Mario Cortés F.

IMPORTANTES ADMISIONES

Como todo esfuerzo de envergadura no puede ser absorbido económicamente sólo por una persona, Mario Cortés F., sobre la base del costo de un millón de ejemplares de su libro y que alcanza a \$ 475.255, ha constituido a amigos, personajes públicos del norte de Chile y otras personas, un mensaje escrito que en parte dice: "Como la Editorial Universitaria S.A. ha continuado la impresión de veintimil ejemplares a \$ 475.255, me permitió recibir un sobre a la publicación con un aporte mínimo de \$1.000, valor que le debo devolver a un ejemplar autografiado por el autor y también a figurar en el mismo libro en la lista de beneficiarios que haga pos-

Un Libro dedicado al salitre escrito por un antofagastino.

[artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un Libro dedicado al salitre escrito por un antofagastino. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile